

Betrieben bereits die Möglichkeit dazu besteht, sollen Berufsschulen und Lehrwerkstätten unter die verantwortliche Leitung eines Direktors gestellt werden. Diese Schulen sollen ihren Unterricht nach dem Prinzip der Einheit von Theorie und Praxis durchführen.

Eine weitere Schwäche ist die Trennung von politischer und fachlicher Erziehung der Jugendlichen. Die Lehrausbilder und Erzieher können sich nicht als unparteiliche oder politisch neutrale Personen verhalten. Die Lehrlinge können die fachlichen Aufgaben nur richtig verstehen, wenn sie die neue Gesellschaftsordnung, die neuen Probleme der Demokratie, der Wirtschaft und Kultur kennen und sich mit den Ergebnissen der fortgeschrittensten Wissenschaft vertraut machen. Deshalb ist eine der grundlegenden Aufgaben der Lehrausbilder die Arbeit mit den Jugendlichen zur Überwindung rückständiger Auffassungen und reaktionärer bürgerlicher Ideologien. Die Betriebsparteiorganisationen in den Lehrwerkstätten und Schulen müssen für ein hohes Ergebnis der Zwischen- und Abschlußprüfungen der Lehrlinge und jungen Arbeiter kämpfen und die Jugendlichen zu klassenbewußten Menschen erziehen, die imstande sind, selbst gegen die reaktionären Ideologien zu kämpfen.

Auch bei der Entfaltung der Rationalisatoren- und Erfinderbewegung stehen wir vor großen Aufgaben. Trotz der erreichten Erfolge dürfen wir uns mit der gegenwärtigen Lage nicht zufriedengeben, weil wir nicht behaupten können, daß wir alle Möglichkeiten tatsächlich ausnutzen, zu deren Verwirklichung wir die Kraft besitzen. Ich erinnere hierbei nur an die äußerst zahlreichen wertvollen Anregungen, Hinweise und Erkenntnisse, die wir aus der Sowjetpresse und aus der sowjetischen Fachliteratur bezüglich fortschrittlicher Arbeitsmethoden, Rationalisierungsmaßnahmen usw. erhalten. Es gibt bei uns keine systematische Auswertung dieser Hilfe, die wir durch die Sowjetpresse erhalten. Es gibt bei uns auch noch keine genügende Verallgemeinerung und Übertragung der fortschrittlichen Arbeitsverfahren und der Neuerermethoden.

Es ist von besonderer Wichtigkeit, an die Lösung der Aufgaben der Rationalisatoren- und Erfinderbewegung politisch heranzugehen, das heißt die Arbeiter davon zu überzeugen, daß es nicht nur darauf ankommt, 'gute Verbesserungsvorschläge zu entwerfen, sondern auch darauf, für ihre Verwirklichung zu kämpfen. Die Partei darf keinen Zweifel daran lassen, daß sie gegen alle die Bürokraten einschreiten